

## Equivale a 22% de PIB capital fijo (Reforma 14/12/16)

Equivale a 22% de PIB capital fijo (Reforma 14/12/16) Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (14 diciembre 2016).- Tras avanzar 4.2 por ciento real anual, en 2015, la Formación Bruta de Capital Fijo (FBCF) representó 22 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), 0.4 puntos más que el año anterior, muestran información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El aumento de la importancia de la FBCF en la economía del País el año pasado, medida por el PIB, permitió que el indicador hilara dos periodos comparables con fortalecimiento en su peso respecto a la producción de bienes y servicios, de la mano de su segundo año con una variación positiva. No obstante, la Formación Bruta de Capital todavía queda por debajo de aquel 23.1 por ciento del PIB durante 2008, año en que estalló la crisis financiera en Estados Unidos. Durante 2009, el indicador de la FBCF se desplomó 9.3 por ciento anual, una vez descontada la inflación. El instituto explica que el Sistema de Cuentas Nacionales 2008 define a la Formación Bruta de Capital Fijo como el valor total de las adquisiciones menos las disposiciones, de activos fijos efectuadas por el productor durante el período contable más ciertos gastos específicos en servicios que incrementan el valor de los activos no producidos. Con el fin de asegurarse que la cobertura de la formación bruta de capital fijo está definida en forma precisa, es necesario definir primero los elementos que constituyen, o no, un activo fijo y las actividades que se considera que se suman al valor de los activos no producidos. Los datos del Inegi indican que las adquisiciones y usos de activos en 2015 muestran un incremento con respecto a 2014 en la participación de las actividades terciarias, pasando de 62.5 por ciento a 63.3 por ciento. Los usos en actividades secundarias disminuyen en este mismo periodo su participación en 0.6 puntos porcentuales a 35.4 por ciento en 2015 y en las actividades primarias a 1.4 por ciento contra 1.5 por ciento en 2014. Con respecto al origen de la Formación Bruta de Capital Fijo, el 73 por ciento fue nacional en 2015 contra 74 por ciento el año previo, por lo que el punto porcentual lo ganó la FBCF de procedencia importada, al quedar en 27 por ciento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo